



Die Grundschule Biedenkopf hat gemeinsam mit der Lahntalschule in Biedenkopf die Lernplattform www.lin-online.de aufgebaut. Auf dieser Seite können sich Schüler:innen in kurzen Videosequenzen informieren, welche Instrumente es gibt, wie sie klingen und wie man sie spielt.

Der Start am Instrument

Für die ersten Wochen und Monate gibt es alle Materialien zum Üben und zum Musizieren der ersten Lieder. Dazu wurde ein Musikplayer entwickelt, der sowohl die Noten anzeigt, als auch die Instrumentalstimme und das Playback abspielt. Das motiviert sehr beim Üben, wie die ersten Erfahrungen der Schüler:innen zeigen.

Unterstützung für Fortgeschrittene

Auch für fortgeschrittene Schüler:innen bietet die Plattform Unterstützung beim Üben an: Die Noten der einzelnen Ensembleformen (Orchester, Bläserklasse, BigBand...) können in der Plattform eingepflegt werden und stehen den Schüler:innen dann als Noten und Tonbeispiel zur Verfügung. So lassen sich viele Kopierkosten sparen, die Noten sind immer vorhanden und man kann sich beim Üben schnell einen Eindruck davon verschaffen, wie es klingen soll. Man kann in dem Player gezielt auswählen, welche Stimmen man beim Üben hören möchte: Nur die eigene Stimme, alle Anderen oder z.B. nur die Streicher.

Auswahl der Instrumente

Violine

Die Violine (Geige) ist ein Streichinstrument. Die Seiten werden mit dem Geigenbogen streichend in Schwingung versetzt. Das Erlernen des Instruments bedarf viel Geduld und Ausdauer.

Gitarre

Die Gitarre zählt zur Familie der Saiteninstrumente. Der Ton entsteht durch Zupfen oder Anschlagen der Saiten. Schon nach wenigen Unterrichtsstunden kann man erste Lieder spielen.

Querflöte

Die Querflöte ist ein Holzblasinstrument. Sie hat einen warmen Klang und einen großen Tonumfang. An unserer Schule arbeiten wir mit NUVO Instrumenten. Dabei handelt es sich um eine Kunststoff - Nachbildung.

Klarinette

Die Klarinette zählt ebenso zu den Holzblasinstrumenten. Ein feingeschliffenes Rohrblatt wird durch Anblasen in Schwingung versetzt. Der Ton ist geheimnisvoll. Auch unsere Klarinetten sind NUVO Instrumente aus Kunststoff.

Trompete

Die Trompete ist ein Blechblasinstrument. Durch ein Mundstück werden die Schwingungen der Lippen auf das Instrument übertragen. Die Trompete ist ein gutes Einstiegsinstrument in die Welt der Blechblasinstrumente.

Ukulele

Die Ukulele ist ein Saiteninstrument mit 4 Saiten. Es spielt sich ähnlich wie eine Gitarre und bietet sich gut zur Liedbegleitung an.

Keyboard

Keyboard ist ein Tasteninstrument. Die Töne werden im Unterschied zum Klavier elektronisch erzeugt.

Blockflöte

Die Blockflöte zählt zu den Holzblasinstrumenten. Sie ist ein gutes Einstiegsinstrument in die Welt der Musik.



Instrumentalunterricht an der Grundschule Biedenkopf



im Rahmen des Projekts
Musikalische Grundschule

Violine - Gitarre - Querflöte

Klarinette - Trompete - Ukulele

Keyboard - Blockflöte

Im Rahmen des Ganztagsangebots an der Grundschule Biedenkopf ein Instrument erlernen

Liebe Eltern,

die Grundschule Biedenkopf ist seit dem Schuljahr 2005/06 eine „Musikalische Grundschule“. Wir halten es als Schule für sehr wichtig, dass Kinder frühzeitig die Möglichkeit haben, Musik zu erleben und selbst musikalisch aktiv zu werden. Neben dem Musikunterricht gibt es daher viele Angebote wie Orchester, Chöre, Tanz - AG, Bands, Hörspiel AG und viele Elemente im Schulalltag.

Instrumentalunterricht

In den letzten Jahren haben wir das Angebot, ein Instrument im Rahmen des Ganztagsunterrichts zu erlernen, immer weiter ausgebaut. Die Aufnahme in das Projekt ZusammenSpiel Musik im Schuljahr 2019/20 hat uns hier noch einmal einen größeren Handlungsspielraum gebracht. So können wir mittlerweile 8 unterschiedliche Instrumente anbieten, die in kleinen Gruppen erlernt werden können.

Wir sind keine Musikschule

Dabei verstehen wir uns nicht als Musikschule: Uns ist es wichtig, dass möglichst alle Kinder, die ein Instrument erlernen wollen, dies an unserer Schule auch umsetzen können, unabhängig von den finanziellen Möglichkeiten einer Familie. Es soll der Einstieg in das aktive Musizieren sein. Wer spürt, dass eine gezieltere Ausbildung Sinn macht, dem empfehlen wir Einzelunterricht in einer Musikschule oder bei selbstständigen Musikpädagog:innen vor Ort.

Organisatorisches

Alle Schüler:innen der Klassen 3 und 4 können sich zu Beginn eines Schuljahres in einer Onlineumfrage für den Instrumentalunterricht anmelden. Diese Anmeldung gilt für ein Schuljahr. Der Unterricht findet im Rahmen des Ganztagsangebots statt.

Instrument

Jedes Kind bekommt für das Schuljahr ein Instrument als Leihinstrument zur Verfügung gestellt. Wir erwarten, dass mit diesen Instrumenten sorgsam und verantwortlich umgegangen wird.

Üben

Der Erfolg beim Erlernen eines Instruments hängt maßgeblich vom Üben ab. Daher sollte man mit dem eigenen Kind im Vorfeld besprechen, dass die Anmeldung für den Instrumentalunterricht auch bedeutet, dass man regelmäßig übt. Aus Erfahrung wissen wir, dass der Spaß schnell verloren geht, wenn man nicht oder nur sehr selten übt. Wer regelmäßig übt, hat Erfolgserlebnisse, kann schon nach kurzer Zeit erste Musikstücke spielen und erlebt den Erfolg von Üben.

Kosten

Mit einer Anmeldung bitten wir um eine monatliche Spende in Höhe von 15 Euro. Dieser Betrag enthält die Miete für das Instrument, mögliche Reparaturen und einen Anteil für die Unterrichtskosten. Wir wollen aber nicht, dass ein Erlernen des Instruments an diesem freiwilligen Beitrag scheitert. Sprechen Sie uns an, wenn diese Kosten von Ihnen nicht getragen werden können.

Ansprechpartner: Frank Rompf

Der Verein Grundschule Biedenkopf

Seit 2018 bietet das Netzwerk musikalische Bildung Hinterland ein umfangreiches Instrumentalangebot ab dem Kindergartenalter an. Mit Unterstützung des Projekts „ZusammenSpiel Musik“ wird in KiTas der Stadt Biedenkopf Musikalische Früherziehung angeboten.

Im Grundschulalter weitet sich dann das Angebot an Instrumentalunterricht aus: Ab der 3. Jahrgangsstufe kann in AGs eine Auswahl an klassischen Instrumenten erlernt werden. Mit der Gründung des Vereins Grundschule Biedenkopf e.V. bauen wir das Angebot für umliegende Grundschulen aus und organisieren den Instrumentalunterricht für den Ganztagsbereich.

Hinter diesen Bemühungen steht der Wunsch, für den ganzen Landkreis Marburg - Biedenkopf und die Stadt Marburg eine Musikschularbeit aufzubauen, die allen Kindern das Erlernen eines Musikinstruments ermöglicht. Dabei möchten wir nicht jedes Kind dazu verpflichten, ein Instrument zu erlernen. Vielmehr sollen die Kinder, die ein Instrument erlernen wollen, auch die Möglichkeit dazu erhalten.

VEREIN
DER
GRUNDSCHULE BIEDENKOPF e.V.